



# SEMANARIO CATALANA IMPRESO.



[www.radiocatalanafm.net](http://www.radiocatalanafm.net)  
Radio CatalanaFM

@CATALANAFM

"La Voz del Pueblo".

Medio Alternativo Comunitario de distribución Municipal.

Cumaná - Estado Sucre.

Rif. V.-13052069-0. Fundado en el año 2015.

Cumaná, del 01 al 08 de abril de 2015.

PVP 10,00 Bs.

AÑO 01 N° 0001

Distribución: 500 Ejemplares.

## Editorial:



En hora buena, me dirijo ustedes estimados lectores, con la finalidad de explicarles las motivaciones que nos llevaron a asumir la arriesgada empresa de redacción del Semanario **CATALANA IMPRESO, "LA VOZ DEL PUEBLO"**, mediante el uso de técnicas de análisis holístico, bajo una perspectiva de investigación social desde donde se vinculen transversalmente las diferentes dimensiones y las responsabilidades que nos conllevan a ser entes activos en el

nuevo modelo de comunicación popular, el cual, es definido por la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (CONATEL), de la manera siguiente: *"Coadyuvar en la transformación de las relaciones de poder en la sociedad actual, privilegiando el desarrollo local y convirtiendo a los tradicionales y pasivos receptores de información en protagonistas, voceros y voceras, creadores e interpretes de su propia realidad"*. En éste sentido, queda explícitamente claro, que la tarea no es sólo individual, ni recae únicamente sobre los hombros de los servidores de éste medio de comunicación popular; sino se convierte en un compromiso en la dialéctica permanente, sobre los asuntos que afectan tanto nuestro nivel como calidad de vida y sobre la cual pretendemos servir como agentes de cambio en la construcción de un modelo de sociedad más participativa y protagónica. Estamos plenamente convencidos que acertaremos en el pleno ejercicio de libertad de expresión vinculado a la función de contraloría social sobre el Aparato Burocrático del Estado. Razón por cual, hoy primero de Abril, cuando cumplimos un año en funcionamiento bajo periodo de prueba en espera de la inspección técnica de nuestra emisora comunitaria, asumimos el compromiso de avanzar en otra fase del proyecto de comunicación como lo es el lanzamiento del semanario, **CATALANA IMPRESO, "LA VOZ DEL PUEBLO"**. Sin más a que hacer referencia, les invitamos a que nos apoyen y sientanse orgullosos de este logro de la ciudad de Cumaná, que ve nacer en el marco de la celebración de los 500 años de su fundación un verdadero, escuchese y léase bien, el único y verdadero periódico comunitario, que emerge de la organización comunitaria de base y sin más limitaciones que las establecidas por la ley, como una herramienta de liberación en la permanente lucha de clases, bajo nuevas modalidades y polimorfismos, sin protagonismos ni individualismos, marchemos juntos a la solución de los problemas y acá tienen un instrumento democrático para tal fin, dispuesto a enfrentar las más férreas críticas en pro de la búsqueda de la verdad, la mejora permanente para brindar temas de vanguardia que cautivarán al colectivo en general. No puede despedirme, sin aclararles que en la Comunidad del Dique, donde nos situamos ya existió en su oportunidad una experiencia comunicacional de prensa escrita, específicamente en la década de los años sesenta, cuando la represión era manifiesta contra los factores políticos de la izquierda revolucionaria en la época de dictadura de Marcos Pérez Jiménez, un grupo de habitantes junto a un Profesor de la Universidad de Oriente, lanzaron en la clandestinidad un folleto denominado GÉNESIS, el cual, era impreso con mecanismos muy rudimentarios en la sede de un Bar conocido como **CUERDA 80**, propiedad del Difunto **JUÁN PATIÑO**, el cual, fue allanado por funcionarios de la antigua SEGURIDAD NACIONAL, dando como resultado la encarcelación del Dirigente de Génesis, quien en su momento pagó prisión y de quien, en próximas entregas presentaremos más lujo de detalles. Honor a quien honor merece, a estas personas que en su momento y oportunidad dieron un paso adelante por el despertar de la conciencia colectiva. Bendiciones, espero disfruten de la sana lectura de **CATALANA IMPRESO, "LA VOZ DEL PUEBLO"**.

## Teléfonos de emergencia:

- RAIC:171
- BOMBEROS MUNICIPAL:0293-431.2102
- POLICIA DEL ESTADO SUCRE:0414-819.3787
- POLICIA MUNICIPAL DE CUMANÁ:0293-451.6001
- GNB:0293-431.3274
- CANTV: 113 ó 151 ó 155
- SEBIN:0293-432.5456
- CORPOLECT SUCRE:0293/4513096
- RADIO CATALANA 103.9 FM: 0293-4331330
- HUAPA EMERGENCIA:0293-431.8395
- CICPC: 0293-431.7995
- CORPOELECT:0293-451.3096
- HIDROCARIBE:0293-432.0666
- INTTT:0293-451.9161

## Personaje de la semana.



Pablito Rivero, es un habitante de Boca del Rio Manzanares, gran Luchador Social y Revolucionario incansable, brinda concejos a quien lo necesita, defiende el legado del Comandante Hugo Chávez y cree manifiestamente en el Socialismo como sistema de inclusión y bienestar; entre otros. Vive humildemente en una vivienda con las condiciones mínimas; pero nunca le falta una sonrisa en el rostro para seguir en pie de lucha. Profesional Universitario. Sin duda un ejemplo de constancia al cual hay que seguir y resaltar en éstos tiempos.

## Frase del Día:

*"El mar que pedimos por justicia, es un mar para los pueblos (...), el mar es para la Patria Grande; el mar para los bolivianos es irrenunciable, Bolivia jamás se va a quedar en paz hasta que no seresuelva este tema del mar, porque resolver estos temas es parte de la integración".*  
Evo Morales Ayma (2014).



## ER CATALANAZO:

Catalana Impreso: es editado por Cooperativa TELECOMIL069. Dirección: El Dique, Calle 05 N° 02, Parróquia Santa Inés, Mcpo. Sucre, Cumaná-estado Sucre. Master/Fax: +058/0293-4331330. TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS. [www.radiocatalanafm.net](http://www.radiocatalanafm.net)

Esp. Germán Subero  
Director General y Jefe de Redacción.

Lic. Pablo Castillo.  
Director de Mercadeo.

TSU. Richard Marval.  
Servicios de Impresión.

TSU. Antonio Ortiz  
Ambientalista.

### Economía: EL SUCRE, conociendo sus fortalezas. (I PARTE). Por: Lic. Pablo Castillo.

Con la creación del SUCRE, Latinoamérica plantea un mecanismo de intercambio alternativo en las relaciones de producción de las economías locales, se precisa por parte de la ciudadanía mayor conocimiento sobre las características básicas que enmarcan el funcionamiento. Mucho desconocimiento sobre el tema, indica la posibilidad de desaprovechar las fortalezas de esta plataforma económica como mecanismo de liberación del modelo neoliberal imperial. A continuación se presenta una información referencial, para familiarizar a los lectores sobre temas económicos vinculados al estudio del SUCRE, como instrumento de intercambio comercial en nuestro continente. **¿Qué es El SUCRE?**

El Sistema Unitario de Compensación Regional de Pagos, SUCRE, es un mecanismo que sirve para la canalización de pagos internacionales resultantes de las operaciones de comercio recíproco entre sus países miembros. Este Sistema se basa en la utilización de una moneda virtual "sucres", para el registro de las operaciones exclusivamente entre los bancos centrales, en tanto que la liquidación local (pagos a exportadores y cobros a importadores) se efectúa con las respectivas monedas locales de los países miembros (en el Ecuador se realizará en dólares). **Antecedentes del Sucre:** Este proyecto de integración orientado a fortalecer los lazos comerciales entre los países miembros del ALBA-TCP, surgió en Caracas, el día 26 de noviembre de 2008, durante la III Cumbre Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del ALBA-TCP. Y el Acuerdo Marco para la creación del SUCRE, fue aprobado por unanimidad de los Estados que conforman el ALBA-TCP, el 16 de abril de 2009, en la VII Cumbre del ALBA, realizada en Cumaná, y de esta forma la conformación de una moneda regional en América Latina pasó de ser una idea a convertirse en realidad. Una experiencia similar fue la que vivió la Unión Europea con la conformación, en 1979 de la Unidad de Cuenta del Sistema Monetario Europeo, denominado ECU (European Currency Unit, en español Unidad Monetaria Europea), que 20 años después daría paso al Euro, una moneda regional que de manera directa ha beneficiado a quienes transitan por la Zona Euro al no tener éstos que cambiar divisas para sus pagos recíprocos, impulsando la integración económica de esos países. Continúe leyendo más detalles sobre el SUCRE, en nuestra próxima entrega.

**Fuente:** <http://www.sucrealba.org/>



### Ecosocialismo. La Basura en Cumaná, un problema Cultural. Por: TSU Antonio Ortiz.

Sabías que el origen del término Basura, proviene etimológicamente de Latín "*Versura*", que significa "*Barrer*" o "*Limpiar*", lo cual, es considerado como un desecho producido por las actividades humanas, resultando que su difícil manejo, es un problema de salud pública que en el caso de la Ciudad de Cumaná específicamente en el caso de comunidad del Dique y Las Palomas, a pesar que goza del servicio de aseo por parte del IAMSA tres (03) veces por semana, se mantiene en una triste realidad ambiental, por el mal hábito de muchos habitantes quienes de manera indiscriminada, vierten diariamente cantidades de residuos a la avenida principal, convirtiéndose en un permanente malestar para quienes nos visitan, es necesario resaltar que existe una ordenanza municipal adecuada al marco legal en materia ambiental, en donde se establecen sanciones para quienes infringan dichas normativas. No obstante a pesar que muchas instituciones y movimientos ambientales de manera permanente efectúan campañas concientizadoras, la problemática de la basura en Cumaná, sigue más latente que nunca. Posible solución: **¿COMENZAR A APLICAR SANCIONES?**. Éste punto de difícil apreciación, nos obliga a generar debate públicos sobre el cambio cultural de manera colectiva para solucionar los problemas. Es por ellos, que dentro del marco de la Corresponsabilidad, los consejos comunales deberán consolidar estrategias efectivas para lograr el sistema de recolección, manejo y disposición en apoyo de cualquier organismo gubernamental en materia ambiental. Referencia de ello, son los procesos de transferencia de competencia en la administración del servicio de aseo a las comunidades por parte de la Alcaldía Bolivariana al Poder Popular; como las logradas por la comunidad de Brasil, Parroquia Altigracia de Cumaná.



### Comunitario: UBV SUCRE Inicia el Primer Curso de Locución Profesional en Cumaná.



El pasado 08/03/15 inició el Curso de Locución Profesional, dictado por la Universidad Bolivariana de Venezuela, núcleo Cumaná, en el cual, participan aproximadamente veinte (20) personas, según información suministrada por la Profesora Marbila Negrón, Coordinadora del programa de Comunicación Social. Así mismo informó que el mismo, está siendo dictado en la sede de la antigua Banda Ciudadana, ubicada en el sector Cumanagoto de la Parroquia Ayacucho de Cumaná, el cual, es totalmente gratuito y en el que se tiene previsto que los participantes aborden diferentes módulos bajo un enfoque sociocrítico de cara a las nuevas exigencias del modelo de comunicación de la sociedad venezolana, iniciando con el módulo de Marco legal en materia de comunicación social, el cual, es impartido por la Profesora Rosa Meneses. Recordemos que la UBV fue autorizada para dictar la referida acreditación, según resolución ministerial publicada en la Gaceta Oficial número 40.269 del 2013, emitida por el Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria.



### Tecnologías Verdes: Día Internacional del Documento Libre en Cumaná.

El Día del Documento Libre es una campaña internacional para celebrar y dar a conocer los estándares abiertos. En este día, la gente de todo el mundo se une para organizar eventos locales con la finalidad de difundir la libertad del acceso a la información. El Estado Sucre celebró esta actividad el pasado 25/03/15 por primera vez en la sede de la UPTOSCR, incorporándose con la celebración del DFD de la agenda de actividades oficiales de software libre en la RBV; entre las actividades que se desarrollaron podemos mencionar: *charlas, foros, demostraciones de la suite LibreOffice, feria de instalación de ofimática; entre otros. Se obsequiaron a los asistentes material informativo y se rifaron Kit de Libertad DFD*. Fuente: CLUG.